

INTRODUCCION.

En la última semana de su ministerio se presentó públicamente como Rey ante la nación judaica. Anteriormente Jesús había reudido aceptar una corona ofrecida por las exaltada multitud reunida en los pintorescor campos de Betsaida (Juan 6:15).

Por qué ahora reclama lo que antes rechazó? Porque la corona ofrecida en aquel entonces por el pueblo era una ~~era~~ política, y la que ~~El~~ quiere es espiritual. Además, faltaba en sus discípulos la debida preparación para recibir, sin perjudicarse, la revelación pública de que su Maestro era también el Rey de la nación.

Cumple así ~~la~~ literalmente las profecías de Isaías y Zacarías, que hablaban del carácter del Rey y la forma de su entrada a Jerusalén. Véase ~~Isaías~~ Isaías 62:11, y Zacarías 9:9.

Pocos días después, Jesús, lleno de dignidad real y serenidad divina, reclamó ante Pilatos su derecho de rey, a pesar de que su pueblo lo había rechazado y calumniado (Juan 18:36).

Ahora veamos los puntos principales de la lección relacionada con la llamada entrada triunfal de Jesús.

1- Sus Discípulos. (1-6).

Sin duda, también lo era el dueño de los pollinos. Son dignos de mencionarse los buenos rasgos manifestados por los discípulos.

1. Obediencia. (2-6). Probablemente estos dos son los mismos que luego envió a entrevistarse con el dueño del aposento alto. (Lucas 22:8). En tal caso, fueron Pedro y Juan, que tantas veces aparecen juntos. Ordenó una cosa aparentemente muy difícil y peligrosa: apoderarse de dos animales sin el previo consentimiento de su dueño. Pero los dos discípulos no vacilaron: el Señor mandaba y a ellos solo les tocaba obedecer. Dis-

caer una orden o vacilar en ejecutarla es una especie de desobediencia.

2. Consagración. (7). El evangelista Marcos, ampliando la información de este incidente, dice: "Y si alguien os dijere: Por qué hacéis eso? Decid que el Señor lo ha menester, y luego lo enviará acá. Y fueron, y hallaron el pollino atado a la puerta fuera, y le desataron. Y unos de los que estaban allí, les dijeron: Qué hacéis desatando el pollino? Ellos entonces les dijeron como Jesús había mandado; y los dejaron." Marcos 11:3:6 .

Necesitamos aprender la lección y el gozo de dar lo que tengamos, por mucho que lo apreciemos, con tal de que el Señor lo ha menester.

11- Las Multitudes. (8-10).

Jesús fué acompañado de dos numerosos grupos: una parte de la comitiva real le precedía y la otra iba en pos de Él. Además, desde Jerusalén salió a recibirle una inmensa muchedumbre de admiradores y curiosos. De este modo llegó a ser el centro de la atención popular: a Él convergían las miradas de los innumerables peregrinos que habían venido procedentes de todo el país y de las numerosas colonias judías establecidas en Asia, Europa y África. Véase Juan 12:12-13). Sus encarnizados y envidiosos enemigos, al contemplar estupefactos é iracundos aquella imponente apoteosis, exclamaron abatidos por el desaliento: "Véis que nada aprovecháis? He aquí, el mundo se va tras de Él" Juan 12:19. ~~No-emos~~

Notemos brevemente los honores que las multitudes le rindieron.

1. Su manto. Lo mejor que llevaban encima. Se despojaron de sus trajes de gala para ser hollados, no por las plantas de Jesús, sino del pollino que montaba.

2. Los ramos y las pencas. Véase Juan 12:13. De ahí del viene el origen llamado Domingo de Ramos y la traición romanista de bandear las pencas en ese día.

al

Si al tender sus mantos, acudieron al arte, en cambio, al cortar y agitar las ramas de los árboles, hicieron que la naturaleza contribuyera con su parte a la alegría y esplendor de la marcha triunfal del Mesías.

3. El himno real. Éste no podía faltar. Un inmenso coro, impulsado por el fervor religioso del entusiasmo patriótico, llenaba el espacio de palabras sagradas y de místicas armonías, que exaltaban el espíritu de los amigos de Jesús y hacían temblar la conciencia de sus detractores. "Hosanna" significa: "salva ahora" (Salmo 118:25). Aunque es una palabra hebrea, como Aleluya y amén, tiene carta de naturaleza en muchos idiomas modernos. Es una expresión de alabanza, de entusiasmo y de buenos deseos. "El hijo de David", aplicado a Jesús, quiere decir que ellos le consideraban como el legítimo restaurador de la dinastía davídica. "Bendito el que viene en nombre del Señor". Estas palabras significan que Él era el Mesías prometido por Dios a su pueblo Israel; que no era un simple rey terrenal, hecho tal por capricho de los hombres, sino por decreto del Altísimo. El que viene ~~en el nombre del Señor~~ es el Señor. Es el enviado, el embajador de Dios, el misionero del cielo a la tierra, el hijogénito del Padre. "Hosanna en las Alturas"! Al gozo en la tierra había que agregar el gozo en el cielo. Este es el eco del canto de los ángeles cuando exclamaban en los campos de Belén; la noche del nacimiento de Jesús: "Gloria a Dios en las Alturas"

#### III- La Ciudad del Rey. (10-11).

Jerusalén se conmueve profundamente ante la entrada de Jesús, pero ay, no conoce a su rey. Pregunta, curiosa y probablemente desdeñosa: "Quién es éste"

Y las muchedumbres galileas henchidas de entusiasmo y orgullo regional, contestan "Este es Jesús, el profeta, de Nazaret de Galilea".

Judea menospreciaba a Galilea, pero ahora Galilea se jacta de que el Rey de Israel, y por tanto, rey también de Jerusalén es uno de sus hijos.

#### IV- Su Reinado. (

1. Pacífico. Cabalgó sobre un asno, símbolo de la paz.

así como el caballo es símbolo de la guerra. Isaías lo llama Príncipe de la Paz. Y Zacarías anuncia que hablará paz a las naciones. Y el mismo Jesús dice: "La paz os dejo, mi paz os doy....." Juan 14:27.

2. Espiritual. (Juan 18-36). Hablando sobre este carácter del reino de Dios dice el eminente crítico y teólogo alemán, A. Harnack, en su famoso libro La Esencia del Cristianismo: "Dice el evangelio que el reino de Cristo no es de este mundo y la iglesia católica ha fundado un reino terrenal. Cristo quiere que sus secuaces no manden, sino que sirvan, y los sacerdotes romanos gobiernan el mundo. Cristo aparta sus discípulos de la religión política y ritual, y pone a cada uno de los hombres ante Dios, Dios y el alma, el alma y su Dios; en la iglesia romana, por el contrario, el hombre está atado con vínculos indisolubles a una institución terrenal a la cual debe obedecer, condición imprescindible para acercarse a Dios."»

3. Accesible. (Mateo 18:3-4).

#### CONCLUSION.

Si hoy Jesús viniera a este país, a esta iglesia, a mí, a tí, cómo le recibiríamos.

Antes que rey, tiene que ser Salvador.

Hagamos a Jesús el Rey Supremo de nuestros corazones, hogares, talleres, oficinas, profesiones, escuelas, comercio, gobierno y religión.

Jesús entra en Jerusalén como Rey.

Lucas 19:29-42;  
45-48

## INTRODUCCION.

En la última semana de su ministerio se presentó públicamente como rey ante la nación judaica. Anteriormente Jesús había rehusado aceptar una corona ofrecida por la exaltada multitud reunida en los pintorescos campos de Betsaida. (Juan 6:15)

Por qué ahora reclama lo que antes rechazó/ Porque la corona ofrecida en aquel entonces por el pueblo era una corona política, y la que El quiere es espiritual. Además faltaba en sus discípulos la debida preparación para recibir, sin perjudicarse, la revelación pública de que su maestro era también el rey de la nación.

Cumple así literalmente las profecías de Isaías y Zacarías, que hablaban del carácter del rey y la forma de su entrada a Jerusalén. Véase Isaías 62:11 y Zacarías 9:9.

Pocos días después, Jesús lleno de dignidad real y serenidad divina, sostuvo ante Filisteos sus derechos de rey, a pesar de que su pueblo lo había rechazado y calumniado (Juan 18:37)

## I Los Acompañantes del Rey (29-38).

1 Dos grupos. Véase Mateo 21:9 y Juan 12:12-13.

2 Honores reales. Fueron varios y espontáneos.

(1) Lemontan en un pollino, tal como había sido anunciado por el profeta Zacarías. Sobre un pollino fué que montó Salomón al ser proclamado rey ~~primero~~ rey (1 Reyes 1:33). Escribe Alejandro Westphal: "El asno era la antigua cabalgadura de los hebreos, la cabalgadura de David y de sus antepasados. La importación de los caballos en Israel había coincidido con las infidelidades y el lujo de Salomón. Por ese motivo, los profetas habían representado al Mesías, restaurador de los días de piedad y de gloria, como un rey montado en un asno."

(2) Tendían sus capas o mantos por el camino.

(3) Cortaron ramas de los árboles (Mateo 21:8). Por eso este día se celebra con el expresivo nombre de Domingo de Ramos. Véase Juan 12:13.

(4) El tedeum (37). Nótese la unidad, la alegría y la gratitud de los discípulos. Dice el autor arriba citado, en su libro "Jesús de Nazaret": "Era ante todo la multitud de peregrinos que había venido de Galilea. También los había de Perea, de la tetraarquía de Felipe y de las ciudades de Decápolis diseminadas alrededor de las fronteras de Palestina. Estos peregrinos estaban acampados a millares en el valle de los Cedros, bajo las murallas de Jerusalén. ¡Cuántas veces habían aclamado a Jesús en sus provincias! Su llegada repentina a las cercanías de la capital, en los días de la fiesta nacional, reanima su entusiasmo y sus esperanzas teocráticas. Creen que ha llegado la hora mesiánica. Escoltan a Jesús, Pasan con él las puertas de Jerusalén. Pero los judaizantes habían tomado ya una decisión. Habían sido convencidos por los fariseos y apoyaban el sacerdocio. Cuando Jesús aparecerá en la plataforma del Templo con su séquito de provincianos, los fieros jerosolimitanos, que se han pronunciado contra él, fingirán conocerle: "¿Quién es éste?".....

(5) Cantan el himno real (38) No todos los reyes vienen en el nombre del Señor. Jesús es su enviado, su representante especial, su genuina encarnación. El himno real contiene las dos notas típicas y esenciales del himno de la Navidad (Lucas 2:14). Gloria y paz.

### III Los Opositores del Rey (39-40).

U 1. La causa de la protesta: La envidia. Los censuradores de los actos buenos son los hijos espirituales de Judas y los fariseos.

2. La contestación. Es una necesidad y un privilegio proclamar a Jesús como nuestro único rey ante un mundo hostil unas veces e indiferente otras.

### III El Llanto del Rey 41-42.

1 Contraste entre el entusiasmo de la multitud y la tristeza de Jesús.

2 Por que lloras?

(1) Por el presente Jerusalem. Su estado moral: Profanación del templo, desunión de sus hijos y endurecimiento de su corazón.

(2) Por el futuro de Jerusalem. Profetiza su destrucción. (42-44). Jesús es el patriota que llora las ruinas de su patria, el pastor que llora la dispersión del rebaño, el maestro que llora la ingratitud de sus discípulos, el padre la desgracia de sus hijos, Dios el pecado y la rebeldía de los hombres.

### IV El Palacio del Rey 45-46

1. Por entrar en el templo, y no en la fortaleza Antonia, enseña que reino es espiritual y no político.

2. Por purificar el templo, que su reino es santo y no mundano. Tenemos que purificar nuestros corazones, echando fuerza de ellos los mercaderes que lo van a ensuciar.

3. Por enseñar cada día en el templo, que su reino se basa en la verdad y no en la mentira o el error. Es reino de luz, y no de tinieblas; de progreso, y no de atraso. El Evangelio es la manifestación de la verdad y la fuente inspiradora de la mejor cultura existente en el mundo.

### CONCLUSION.

Los que han rendido sus corazones a Jesús son los que realmente puede celebrar su entrada triunfal; no los que con la boca gritan:

**Hosanna!, mientras con sus vidas dicen: "Crucifícale!**

Hagámos de Jesús el rey soberano y permanente de nuestro corazones, de nuestro hogares y de nuestro país.